



## Willkommen in der Heilig Geist Kirche!

An jedem Abend im Advent öffnet sich hier das Portal zum lebenden Adventskalender „Mensch München!“. Damit wollen die Erzdiözese München und Freising und die Pfarrei Heilig Geist auf die Situation von Flüchtlingen in München aufmerksam machen.

Jeden Abend treten prominente Künstler im Rahmen unserer Aktion umsonst auf. Im Inneren des Flyers finden sie mehr zu den Unterstützern.

Lichtinstallationen innen und außen an der Kirche sowie eine Fotoausstellung ergänzen die Aktion.

Damit wir Kindern aus Flüchtlingsfamilien ein Weihnachtsgeschenk machen können, brauchen wir Ihre Hilfe: Bitte nehmen Sie einen Wunschzettel vom Weihnachtsbaum mit und packen Sie ein Päckchen. Damit zeigen Sie, dass Sie zu denen gehören, die sagen: Mensch, sei willkommen in München.

Bei „Mensch München!“ handelt es sich um eine **Kooperationsveranstaltung** der **Erzdiözese München und Freising** (Abteilung Kulturmanagement, Andrea Elisabeth Lutz), des **Diözesancaritasverbandes** (Prälat Hans Lindenberger) und der **Pfarrei Heilig Geist** (Pfarrer Rainer Maria Schiebler).

### Impressum



Erzdiözese München und Freising (KdÖR) vertreten durch das Erzbischöfliche Ordinariat München Generalvikar Dr. Dr. Peter Beer Rochusstraße 5 - 7, 80333 München

Verantwortlich: Stabsstelle Kommunikation, Abteilungen Kulturmanagement und Öffentlichkeitsarbeit/Druckmanagement

Fotonachweise: André Hartmann (Quelle: André Hartmann); Senta Berger (Fotograf: Ute Karen Seggelke); Stefan Hunstein (Quelle: Münchner Kammerspiele); Brigitte Hobmeier (Quelle: Münchner Kammerspiele); Michaela May (Fotografin: Janine Guldener); Maria Peschek (Fotografin: Edith von Welser-Ude); Stefan Wilkening (Fotografin: S. Mattes); Express Brass Band (Quelle: Express Brass Band); Ottfried Fischer (Fotograf: Walter Schönenbröcher); Christian Stückl (Fotograf: Gabriela Neeb); Staatsoper (alle Fotos: Wilfried Hösl); Staatstheater am Gärtnerplatz (Fotograf: Thomas Dashuber); Konstantin Wecker (Fotograf: Thomas Karsten); Christian Springer (Fotograf: Günther Schmied), Stefan Klein (Foto: privat)

Text: Redaktionsbüro Riffert, Gauting; Layout: Hans Gärtner Kommunikation, Wolfratshausen; Druck: www.stangl-druck.de

UID-Nummer: DE811510756

## Der Advent ist für uns Christen ...

... die Vorbereitung auf das Fest der Geburt Jesu an Weihnachten. Wir glauben daran, dass Gott in Jesus Mensch geworden ist, um uns ganz nahe zu sein. Deshalb wollen wir in das Fest der Menschwerdung alle Menschen miteinbeziehen.

Bei uns ist es Brauch, dass Kinder an Weihnachten Geschenke bekommen. Die Kinder von Flüchtlingen sollen dabei nicht ausgeschlossen sein.

Sie können dabei helfen, dass das gelingt: Am Weihnachtsbaum hängen Karten mit den Wünschen von Flüchtlingskindern. Nehmen Sie bitte eine Karte mit und packen Sie ein Geschenkpackchen für das Kind. Ihr Päckchen können Sie von 9 bis 11 Uhr im **Pfarrbüro (Prälat Miller Weg 3, rechts neben der Kirche)** abgeben, oder ab 19 Uhr in der Sakristei. Wir garantieren, dass das Päckchen über den Alveni-Flüchtlingsdienst der Caritas genau das Kind erreicht, das den Wunschzettel geschrieben hat.

## Lebender Adventskalender



Mensch  
München!

## Münchner Künstler für Flüchtlinge

Jeden Abend im Advent um 19:00 Uhr  
Heilig Abend 11:00 Uhr





# Mensch München!

## Wer flieht aus seiner Heimat?

Nur Menschen, die völlig verzweifelt sind. Viele Flüchtlinge bei uns kommen zum Beispiel aus Syrien, wo Millionen zwischen den Fronten des grausamen Bürgerkriegs zerrieben werden.

**Nach monatelanger Flucht unter Lebensgefahr** sind sie bei uns endlich in Sicherheit. Derzeit kommen täglich 20 bis 30 unbegleitete minderjährige Flüchtlinge und 150 bis 250 erwachsene Flüchtlinge (Familien mit Kindern) nach München. Geben wir ihnen ein Zeichen, dass sie uns willkommen sind.

**Dafür treten Münchner Künstler jeden Tag umsonst auf.** Ihr Willkommenszeichen soll aus der Mitte der Stadt heraus strahlen bis in die Flüchtlingsunterkünfte hinein.

[www.erzbistum-muenchen.de/  
lebender-adventskalender](http://www.erzbistum-muenchen.de/lebender-adventskalender)

## Münchner Künstler sagen Ja zu „Mensch München!“

**Am lebenden Adventskalender beteiligen sich unter anderen:**

Senta Berger, Ottfried Fischer, Luise Kinseher, Stefan Klein, Michaela May, Maria Peschek, Christian Springer, Konstantin Wecker, Veronika von Quast, die Express Brass Band, Künstler des Münchner Volkstheaters, Solisten, Chor und Orchestermusiker des Staatstheaters am Gärtnerplatz und der Bayerischen Staatsoper, Mitglieder des Bayerischen Staatsorchesters und der Kinderchor der Bayerischen Staatsoper.

**Wir bedanken uns** für Lichtinstallationen und den Bühnenbau beim Kulturreferat der Landeshauptstadt München / Veranstaltungstechnik (Martin Werhahn), der Technik der Bayerischen Staatsoper (Karsten Mattered), der Beleuchtung der Bayerischen Staatsoper (Michael Bauer und Yavuz Umur).

## Wer an welchem Abend auftritt, erfahren Sie ...

... immer am Vormittag auf der Homepage des Erzbistums unter [www.erzbistum-muenchen.de/  
lebender-adventskalender](http://www.erzbistum-muenchen.de/lebender-adventskalender)

Der Kinderchor der Bayerischen Staatsoper tritt am 24.12. um 11 Uhr auf.

Die Aufführungen dauern 15 bis 25 Minuten. Dabei bitten wir Sie um eine Spende. Die Flüchtlingsfamilien danken Ihnen.

**Die Fotoausstellung „Was ist Heimat“,** die in der Heilig Geist Kirche über den ganzen Advent zu sehen ist, vermittelt Eindrücke, was Flüchtlinge durchlebt haben.

